



In diesem Frühjahr hat es auffallend viele Mäuse (hier eine Rötelmaus) in den Wäldern. Wenn man still stehen bleibt, ist ihr Rascheln fast überall zu hören. Ursache für das erhöhte Auftreten könnte die Buchenmast vom letzten Jahr sein. Den Waldkauz wird es freuen! Aufnahme Naturlehrgebiet Ettiswil, 9. Mai 2021, Roman Bühler.



Nach dem Überwintern in ihrem Versteck im Wald wagen sich die Erdkröten im Frühling für 2–3 Wochen an Gewässer, um sich zu paaren und ihren Laich abzulegen. In dieser Zeit lassen sie sich am besten beobachten. In Nahaufnahmen sieht man die faszinierenden goldroten Augen dieser sonst eher unspektakulären Tierart. Aufnahme Sempach, 28. März 2021, Roman Bühler.



Am Ostermontag herrschte sonniges und mit Föhn mildes Wetter. Auf dem Marsch von Alpnach Dorf zum Wichelsee überraschte eine sich sonnende Schlingnatter. Jura und Alpen beherbergen noch intakte Bestände. Im Mittelland ist die Art in den letzten 50 Jahren stark zurückgegangen und regional ausgestorben. Aufnahme Alpnach, 5. April 2021, Hans Kneubühler.